

**Cette semaine, dans sa prière, notre communauté chrétienne est invitée à s'associer aux intentions confiées aux messes célébrées tout au long de notre semaine.**

**Samedi 22 et dimanche 23 novembre** : Léon VOISINE et toute sa famille.  
Intentions particulières.

**Messe anniversaire** : Raymond GENDRON(1<sup>er</sup>). Marie-Madeleine VOISINE (10<sup>ème</sup>). Paul DAVID et sa famille.

**Sépulture** : *cette semaine notre communauté a accompagné* : Marie LESTIMÉ le 19 novembre à Ingrandes.

**Dans nos prières, nous confions ceux qui deviennent chrétiens par le baptême ainsi que leur famille**

**Baptême** : *samedi 22 novembre* : Gabriel GOUGEON à St Germain.

## Vie paroissiale

**Messes dominicales** : Ingrandes le samedi à 18h30 et à St Georges le dimanche à 11h

**Permanences d'accueil au presbytère d'Ingrandes**: le vendredi de 10h30 à 11h30,  
**à la Possonnière** : le samedi de 10h30 à 11h30

**à la maison paroissiale St Georges** : le jeudi 10h-11h30 - le samedi 9h30-11h30.

Email: accueil@stpierreenvadeloire.fr

Site internet : <https://stpierreenvadeloire.diocese49.org/>

tél : 02 41 22 04 53

- ✓ **Le film "Sacré Coeur** », qui relate le message de Paray-le-Monial, sera projeté au cinéma St Charles d'Ingrandes / Le Fresne-sur-Loire.

A la suite du film sera proposé, pour ceux qui le souhaitent, un temps de partage autour d'une tisane.

- Lundi 24 Novembre à 15h00
- Vendredi 28 Novembre à 20h30

- ✓ **Dimanche 23 novembre**, après-midi jeux avec le secours catholique à la maison paroissiale à 14h30.

## Vie inter-paroissiale

- ✓ **Samedi 29 novembre 2025, à partir de 17h30, ENSEMBLE POUR LA PAIX** de la maison paroissiale de St Florent-le-Vieil à Notre-Dame-du-Marillais.

Marche aux flambeaux. 19h30 : Brasero et collation au sanctuaire. 20h : Concert  
Infos : [crenaud@diocese49.org](mailto:crenaud@diocese49.org)

- ✓ **Vendredi 5 décembre 2025 – 20h30. Concert de louange** avec le groupe Praise-Eglise de La Pommeraye. Réservez dès maintenant vos places sur : <https://www.billetweb.fr/concert-de-praise-a-la-pommeraye>



Dimanche 23 novembre 2025

Le Christ roi de l'univers

## Edito

### Les jeunes et l'IA.

Le 12 novembre dernier, le Saint-Père Léon XIV a adressé un message fort lors d'une conférence au Vatican consacrée à « La dignité des enfants et des adolescents à l'ère de l'intelligence artificielle ».

« Les enfants sont particulièrement vulnérables à la manipulation par des algorithmes de l'intelligence artificielle qui peuvent influencer leurs décisions et leurs préférences » a rappelé Léon XIV. Il est essentiel, estime-t-il, « que les parents et les éducateurs soient conscients de ces dynamiques et que des outils soient développés pour surveiller et contrôler l'interaction des enfants avec les appareils technologiques ».

### Des codes éthiques

Plusieurs propositions ont été faites par l'évêque de Rome au cours de cette audience. Léon XIV a en effet fait comprendre qu'il est « important de rédiger et de faire appliquer des codes éthiques », mais, a-t-il précisé, « cela ne suffit pas ». Il est donc « nécessaire de mener un travail éducatif quotidien et constant, mené par des adultes eux-mêmes formés et soutenus par des réseaux d'alliance éducative », dans le cadre d'un processus de connaissance des « risques que l'utilisation de l'intelligence artificielle et un accès précoce, sans limites ni contrôles, peuvent comporter dans la vie relationnelle des mineurs et dans leur développement ».

Pour le Saint-Père, ce n'est qu'« en participant à la découverte de ces risques et de leurs conséquences sur leur vie personnelle et sociale, que les mineurs pourront être soutenus dans leur approche du numérique, renforçant ainsi leur capacité à faire des choix responsables envers eux-mêmes et les autres ».

« Il s'agit déjà là d'un exercice important de préservation de l'originalité et des relations humaines qui, pour être tel, doit être orienté vers des conditions garantissant le respect de la dignité comme valeur fondamentale. Ce n'est que par une approche éducative, éthique et responsable que nous pouvons garantir que l'intelligence artificielle soit un allié dans la croissance et le développement des mineurs, plutôt qu'une menace. »

### La vocation des adultes, « artisans de l'éducation »

Le Pape est revenu sur le message envoyé par son prédécesseur François : « Il est nécessaire que les adultes redécouvrent leur vocation "d'artisans de l'éducation" et s'efforcent d'y être fidèles ».

Vatican News